

# INFORME SEMANAL

ITU | Chapeaurouge 163 | General Alvear



## MONEDAS

Monedas	Compra	Venta	Variación
DÓLAR BNA	\$ 347,50	\$ 365,50	0,00%
DÓLAR BLUE	\$ 705,00	\$ 710,00	-1,39%
DÓLAR CDO C/LIQ	\$ 699,86	\$ 735,34	4,94%
EURO	\$ 374,41	\$ 374,62	0,06%
REAL	\$ 70,15	\$ 70,18	0,05%

## TASAS

Tasas	Valor	Variación
PLAZO FIJO	118,00	0,00%
BADLAR PRIV. Pr. ARS	113,88	-0,11%
LELIQ	118,00	0,00%
C.MONEY PRIV 1RA 1D	114,00	-2,56%
C.MONEY PRIV 1RA 7D	116,00	-3,33%

## BONOS

Bonos	Valor	Variación
CUPÓN PBI EN DÓLARES (LEY ARG)	\$ 910,00	0,00%
CUPÓN PBI EN DÓLARES (LEY NY)	\$ 1.975,00	0,03%
CUASIPAR ARS	\$ 7.000,00	0,04%
BUENOS AIRES 35	\$ 7.900,00	0,00%
PRO13	\$ 711,00	-2,40%

## ACCIONES

Cotización	Valor	Variación
BANCO MACRO	\$ 1.634,00	-3,90%
GALICIA	\$ 1.150,00	-1,64%
PAMPA ENERGIA	\$ 1.154,60	-4,60%
TERNIUM	\$ 507,00	0,90%
YPF SOCIEDAD	\$ 9.330,00	-2,97%

**INDICES**

Indices	Valor	Variación
MERVAL	532.550,37	-2,82%
DOW JONES	34.576,59	0,22%
NASDAQ	13.761,53	0,09%
FTSE 100	7.478,19	0,49%
S&P 500 INDEX	4.457,49	0,14%

**ADRs**

	Valor	Variación
YPF SA	u\$s 12,66	-3,29%
GRUPO FINANCIERO GALICIA	u\$s 15,86	-2,88%
BANCO MACRO	u\$s 23,08	-3,43%
BNC BBV ARGN ADR	u\$s 4,92	-7,17%
CENTRAL PUERTO	u\$s 6,07	-3,65%

**COMMODITIES**

Materias primas	Valor	Variación
SOJA CHICAGO	u\$s 492,00	-0,45%
TRIGO CHICAGO	u\$s 209,99	0,00%
PETROLEO WTI	u\$s 87,23	0,41%
PETROLEO BRENT	u\$s 90,44	0,58%
ORO	u\$s 1.922,50	0,26%

**CRIPTOMONEDAS**

Cripto monedas	Valor	Variación
BITCOIN USD	u\$s 25.888,89	0,01%
Ethereum USD	u\$s 1.631,60	-0,20%
Dai	\$ 713,00	0,02%
TETHER	\$ 709,72	0,00%
USD Coin	\$ 705,70	-0,17%

## NOTICIAS INTERNACIONALES

- **Chile no tendría crecimiento del PIB y su inflación cede lento.**

El Banco Central de Chile ajustó sus previsiones de crecimiento para 2023 respecto a las últimas proyecciones de junio, con una disminución del producto interno bruto (PIB) desde -0,5%/0,25% a un -0,5%/0%, según el último Informe de Política Monetaria (IPoM). De acuerdo al ente emisor, “la inflación total continuará disminuyendo”, proyectando un cierre este año en un 4,3% anual (0,1 puntos más que lo estipulado en junio). En paralelo, el organismo rebajó en 75 puntos básicos la tasa de interés referencial hasta 9,5%, la segunda bajada desde el pasado octubre, cuando la elevó a su mayor nivel desde 2001. La decisión se tomó con base en “la magnitud y temporalidad del proceso de reducción de la Tasa Política Monetaria, que tomará en cuenta la evolución del escenario macroeconómico y sus implicancias para la trayectoria de la inflación”.

- **Inflación mensual de Paraguay vuelve a ser negativa este año.**

La inflación de Paraguay en el mes de agosto se ubicó en -0,2%, para un total de 2% en lo que va del año y 2,9% interanual, informó el Banco Central (BCP). Según la encuesta del BCP, estos resultados fueron impulsados por la baja de los precios de los alimentos y los combustibles. Fue el segundo mes deflacionario en lo que va del año, lo que llevó las proyecciones anuales del Índice de Precios al Consumidor (IPC) por debajo de la meta del BCP de 4% para 2023. La caída de los precios de los alimentos (principalmente cortes de carne de vacuno y sustitutos como aves, cerdo, embutidos y despojos, debido a la “menor demanda externa”) y de los carburantes se vio equilibrada por el aumento de los servicios y de los bienes duraderos, según se explicó.

- **Mercado financiero de Brasil prevé un crecimiento económico al 2,5% en 2023 tras alza inesperada del PIB.**

El mercado financiero de Brasil, que reúne a más de 100 bancos, brokers y gestores de fondos del país consultados por el Banco Central del país, ha revisado al alza sus previsiones de crecimiento del Producto Interior Bruto (PIB) del 2,3% al 2,5%, tras conocer el incremento del PIB en el segundo trimestre del año, que ha sido mejor de lo esperado. Según informó el Instituto Brasileño de Geografía y Estadística (IBGE), el PIB de Brasil creció un 0,9% en el segundo trimestre del año en comparación con el primer trimestre. Este resultado, fruto del buen desempeño de la industria, ha llevado a pensar al mercado y al Gobierno que el año se cerrará con un resultado más positivo de lo previsto. Mientras que en el último mes las previsiones de crecimiento se situaban entre el 2,26% y el 2,31%, los analistas han mejorado sus cálculos en dos décimas en el informe macroeconómico divulgado, hasta elevar la cifra al 2,51%.

- **Alianza del Pacífico promoverá exportación de las pymes.**

Como resultado de un grupo de trabajo del bloque, el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) publicará en breve un estudio para facilitar el acceso de las pequeñas y medianas empresas a los programas de compras públicas, un gran mercado regional. Acordamos dar prioridad en evaluar cómo fortalecer a las pequeñas y medianas empresas (pymes) tanto en el espacio del consejo empresarial como en los gobiernos. Las pymes son importantes para nuestros países, pues generan mucho empleo y cuando se vuelven exportadoras también se convierten en formales y crean empleo formal. Queremos identificar de qué manera podemos apoyar y promover la exportación de las pymes y en la Alianza del Pacífico hay convergencia en torno a ese objetivo, sostuvo la viceministra de Relaciones Económicas Internacionales de Chile, Claudia Sanhueza.

- **Cepal revisa crecimiento de América Latina al alza: llegaría a 1,7%.**

La Comisión Económica para América Latina (Cepal) ha mejorado sus previsiones de crecimiento del Producto Interior Bruto (PIB) de América Latina y el Caribe, desde el 1,2% que calculaba el pasado mes de abril hasta el 1,7% que prevé actualmente, cinco décimas más. En tanto, para 2024 se proyecta un leve descenso en la tasa de crecimiento que llevaría al PIB regional a aumentar un 1,5%. Frente a este escenario de lento crecimiento, la Cepal ha animado a llevar a cabo una política macroeconómica activa que impulse un crecimiento dinámico, sostenido y sostenible. Abarca, entre otras, acciones nacionales en los ámbitos monetario y fiscal, así como la promoción de medidas a nivel internacional con el fin de reformar la arquitectura financiera mundial. Ante los desafíos de dinamizar el crecimiento y hacer frente al cambio climático es esencial potenciar la inversión pública y privada.

- **Moody's: el crecimiento es resiliente, pero la volatilidad de los commodities podría generar alta inflación.**

El escenario base de la actualización económica de Moody's del tercer trimestre es que el crecimiento de los mercados emergentes seguirá siendo relativamente bueno en los próximos 12 a 18 meses, a pesar del difícil entorno económico a nivel global. Sin embargo, la volatilidad de los precios de los commodities podría obstaculizar la desaceleración de la inflación y hacer que los bancos centrales de los mercados emergentes tengan más dificultades para flexibilizar la política monetaria. La debilidad del comercio mundial frenará el crecimiento de las economías exportadoras de mercados emergentes este año. Esto tras revisar el alza de sus proyecciones de crecimiento de América Latina en 2023 en comparación con las de junio, principalmente debido al sólido desempeño de México (Baa2 estable) en el primer semestre. El crecimiento del producto interno bruto (PIB) se mantendrá sólido en las economías de Asia Pacífico orientadas al mercado interno.

- **Barril toca máximos de nueve meses ante preocupación por suministros ajustados.**

Arabia Saudita y Rusia, miembros de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) ampliaron sus recortes voluntarios de suministro de un total combinado de 1,3 millones de barriles por día hasta fin de año. Los precios del petróleo subieron hasta alcanzar máximos de nueve meses, ante el aumento de los futuros del diésel en Estados Unidos y la preocupación por suministros ajustados después del anuncio de recortes de producción. Los futuros del Brent sumaron 73 centavos, o 0,81%, a 90,65 dólares el barril a las 1801 GMT, en tanto que los futuros del crudo estadounidense WTI ganaron 64 centavos, o 0,74%, a 87,51 dólares el barril. Ambos referenciales de crudo se mantuvieron técnicamente en territorio de sobrecompra por sexto día consecutivo.

- **El crecimiento económico de Japón se revisa a la baja debido a los recortes de empresas y consumidores.**

La economía de Japón se expandió en el trimestre abril-junio a un ritmo más lento de lo estimado inicialmente ya que las empresas y los consumidores gastaron menos, un resultado que apunta a la fragilidad del crecimiento durante el trimestre mientras el Primer Ministro Fumio Kishida considera nuevas medidas de apoyo. El producto interno bruto creció a una tasa anualizada del 4,8% con respecto a los tres meses anteriores y la expansión dependió casi por completo de la demanda extranjera, según mostraron las cifras revisadas de la Oficina del Gabinete. Se trata de un aumento menor que la lectura preliminar del 6% y muy por debajo del pronóstico de los economistas de un crecimiento del 5,6%. Datos separados mostraron que el crecimiento de los salarios se desaceleró bruscamente para reducir el salario real en un 2,5% después de tener en cuenta el impacto de la inflación.

- **La debilidad de la demanda conduce a Europa a la estanflación.**

El futuro a corto plazo en Europa se baraja entre varios escenarios, pero todos dan por sentado que la coyuntura actual es de evidente desaceleración y de recuperación con menor firmeza de lo previsto. Son sensaciones que se pueden percibir a través de indicadores tan globales como el PIB, que en primavera apenas avanzó una décima. Además, el frenazo se puede apreciar al desgranar estadísticas como el índice PMI: a la merma de poder adquisitivo se suma la menor actividad empresarial que resulta en un desplome de los nuevos pedidos en prácticamente todos los sectores. Un problema de demanda que puede tirar para debajo de los precios y sumergir a Europa en una deflación, aunque el continente puede afrontar una situación de altos precios con crecimiento estancado. Según Banco Central Europeo (BCE) "La economía podría estar entrando en una fase de estanflación en contraste con el escenario benigno de un aterrizaje suave".

- **Rendimientos de bonos EEUU a largo plazo caen tras comentarios Fed.**

El rendimiento de los bonos del Tesoro estadounidense a largo plazo bajó, tras comentarios de varias autoridades de la Reserva Federal que apuntaron a una pausa en el ciclo de alzas de tasas de interés. El presidente de la Fed de Nueva York, John Williams, reconoció que la inflación se está desacelerando y que la economía está más equilibrada, insinuando que no hay una necesidad urgente de volver a elevar las tasas en su anuncio de política del 20 de septiembre. Sin embargo, la jefa de la Fed de Dallas, Lorie Logan, adoptó un tono más agresivo al afirmar que, si bien podría ser apropiado omitir una subida en la próxima reunión, probablemente será necesario un mayor endurecimiento para situar la inflación en el 2% en el momento oportuno.

## NOTICIAS NACIONALES

- **Argentina exportará ovinos, caprinos y material genético a Chile.**

El Servicio Nacional de Sanidad y Calidad Agroalimentaria (Senasa) acordó con Chile los modelos del Certificado Veterinario Internacional (CVI) para exportar ovinos y caprinos con destino a faena. A la vez, el acuerdo incluye la exportación de material genético de dichas especies, que deberán proceder de la Zona Libre Sin Vacunación de Fiebre aftosa, según anunció la Secretaría de Agricultura, Ganadería y Pesca de la Nación. El acuerdo también significa un avance en el camino a transitar para alcanzar la exportación de ovinos y caprinos para reproducción y engorde, de alto interés tanto para los productores patagónicos argentinos, como también para los productores de Chile para adquirir genética argentina.

- **Intercambio comercial con Brasil se moderó en agosto y acumula en el año déficit de u\$s4.475 M.**

El comercio bilateral entre Argentina y Brasil se moderó a u\$s2.571 millones en agosto y acumuló un déficit de u\$s4.475 millones en lo que va de 2023, según el último informe de la Cámara Argentina de Comercio y Servicios (CAC). En el octavo mes del año, el comercio bilateral con Brasil bajó un 10,7% respecto a igual período de 2022, cuando había sido de u\$s2.877 millones. Asimismo, el intercambio cayó un 1,2% con respecto a julio pasado, debido a la baja de las importaciones en un 10,6%, pese al incremento de las exportaciones en un 14%. De esta manera, el saldo comercial para Argentina arrojó un déficit de u\$s292 millones, por octavo mes consecutivo.

- **Clave: el BCRA define qué hará con la tasa de interés.**

Tras las PASO, el dólar oficial está fijo en \$350, como efecto de esa devaluación. En simultáneo con esa medida, el BCRA ajustó inmediatamente la tasa del plazo fijo tradicional, la subió 21 puntos porcentuales, hasta el 118% (Tasa Nominal Anual, TNA) para estar en sintonía con el salto cambiario. Por otra parte, se inyectaron muchos pesos a la economía como consecuencia de los bonos para jubilados, trabajadores y planes sociales que se implementaron para suplementar el efecto de la devaluación en precios y los programas de apoyo a distintos sectores del campo y pymes. Teniendo en cuenta que el rendimiento efectivo mensual del plazo fijo es hoy del 9,7% contra una inflación por encima de 10%, el BCRA debería subir las tasa una vez más.

- **Aumento récord: los costos del transporte de carga subieron 20% en agosto.**

La Federación Argentina de Entidades Empresarias del Autotransporte de Cargas (FADEEAC) reportó un aumento de costos del 20,3% por encima de la inflación esperada, correspondiente a agosto. Se trata de una cifra récord desde que la entidad llega registros. Mover un camión en la Argentina fue 20,3% más caro en agosto. Los incrementos en la operatoria del sector acumulan 92,5% en los primeros ocho meses de 2023 y 149,04% interanual, alertó Fadeeac en un comunicado. Esto se debe al aumento de combustibles, lubricantes, insumos y gastos generales.

- **Economías regionales: ya es oficial la eliminación de retenciones.**

El Gobierno oficializó la eliminación de las retenciones para una serie de productos de las economías regionales como el maní, el arroz, el tabaco, la industria forestal y el vino. Con el fin de promover el desarrollo e incentivo de la producción y la agregación de valor nacional y de las exportaciones de las cadenas productivas con mayor presencia territorial y potencial de creación del empleo, deviene necesario modificar el esquema de alícuotas del Derecho de Exportación correspondientes al sector agroindustrial", justificó el Poder Ejecutivo. Según lo dispuesto, se mantendrán derechos de exportación del 3% para el arroz, el tabaco sin procesar pagará 5%, mientras que la leña abonará 4% y maderas en bruto, 3%.

- **El campo debe mejorar la oferta de productos agropecuarios para exportar más.**

La exportación ya no se limita únicamente a productos agropecuarios, sino que abarca un espectro más amplio, incluyendo energía y biomasa. El año pasado, Argentina estableció un récord en exportaciones, generando un impacto histórico con ingresos de u\$s88.500 millones, gran parte de los cuales provino del sector agroexportador. El desafío principal radica en mejorar la oferta, tanto en términos cualitativos como cuantitativos, para aprovechar el crecimiento continuo del comercio internacional. El comercio global ha estado en constante aumento, y se prevé que esta tendencia continúe debido a factores como el aumento de la población, el poder adquisitivo y la demanda de productos sostenibles. La importancia de las alianzas comerciales en un mundo donde las tensiones geopolíticas y las sanciones comerciales están en aumento. Argentina debe adaptarse a estas tendencias y requisitos internacionales, aprovechando la oportunidad de integrarse más profundamente en cadenas globales de valor. En un contexto donde el 70% del comercio mundial ocurre entre mercados con aranceles en cero, Argentina tiene un desafío pendiente para aprovechar al máximo estas oportunidades.

## NOTICIAS PROVINCIALES

- **Por el temporal se perdió el 30% de los rodeos de ganado menor.**

La nieve es una bendición para una provincia como Mendoza que requiere de ella cada año para subsistir hídricamente sin embargo el temporal que dejó bajo un manto blanco a una amplia zona desde San Carlos hasta Malargüe pasando por un sector de San Rafael, provocó grandes pérdidas económicas y también humanas. El temporal también dejó a unos 300 productores afectados con pérdidas de un 30% en los rodeos por la mortandad de animales, en particular ovinos y caprinos. Igualmente, la cifra es estimativa ya que todavía se están recabando las denuncias de los puesteros en la Dirección de Ganadería. Asisten a los puesteros con alimento para sostener los rodeos.

- **Economía publicó el decreto que le puso fin a las retenciones al vino.**

El Ministerio de Economía puso fin a las retenciones para las exportaciones de vino y mosto concentrado. Si bien el decreto que redujo a cero los derechos de exportación para las economías regionales se publicó en las últimas horas del miércoles 6 de septiembre, tiene efecto retroactivo al 1 de septiembre. El pedido para terminar de desarmar el esquema de retenciones o derechos de exportación que pesan sobre las bodegas y establecimientos vitivinícolas es un viejo e insistente reclamo de todo el sector, en un intento por mejorar la competitividad externa del vino argentino en los mercados del mundo y contribuir a la generación de divisas y empleo en el interior del país.

- **En menos de dos años, funcionaría una planta piloto en Potasio Río Colorado.**

“Comienza un cambio en la historia de Mendoza”, lanzó el gobernador Rodolfo Suárez durante la conferencia de prensa en que brindó detalles sobre la designación de un socio para la explotación de Potasio Río Colorado. Aunque recién se conocerá cuál es la empresa cuando se firme el contrato, lo que sucederá en los próximos 10 a 15 días, anunció que invertirá unos US\$ 1.000 millones, durante cinco años, para construir el complejo. La firma designada también instalará una planta piloto, que estiman estará lista a mediados de 2025, ya que el plazo de construcción es de 18 meses. Para ello, en enero, comenzarán a trabajar en la mina 60 personas, que fueron capacitadas en el marco del programa Enlace.

- **Fundación Mediterránea: Mendoza mejoró el nivel de actividad, pero se prevé un estancamiento hasta fin de año.**

Un informe del IERAL, de la Fundación Mediterránea, muestra una leve mejoría en la actividad económica en Mendoza en la primera mitad del año en comparación a la media nacional, sin embargo, los pronósticos no son tan halagüeños en la proyección para lo que resta del 2023 teniendo en cuenta los problemas macroeconómicos y la gran incertidumbre que atraviesa el país en este periodo electoral. El sector de hoteles y restaurantes es el que más creció en la primera mitad del año. El factor climático fue altamente influyente en el descenso de la actividad y si bien en la provincia las heladas y después el granizo provocaron pérdidas sustanciosas para la cosecha 2023, la sequía que golpeó a gran parte del país, en particular la Pampa Húmeda, hizo que el descenso a nivel país fuese aún más notorio.

- **Economía creó la primera Mesa Provincial de Producción Orgánica.**

El Ministerio de Economía y Energía, a través de la Dirección de Agricultura, convocó a referentes del sector público y el privado para avanzar en la creación de la primera mesa provincial de producción orgánica. La iniciativa busca fomentar la promoción, el desarrollo, crecimiento y difusión de esta actividad que cada vez capta la atención de más productores mendocinos. Expectativas ante la fuerte demanda de productos orgánicos mendocinos a nivel nacional e internacional. Mendoza es la principal superficie cosechada orgánica de cultivos industriales a nivel nacional, participando con vino y aceite de oliva. También es la principal de hortícolas, con el ajo como primer cultivo.

- **¿Cómo inyectará el Gobierno \$ 500 millones para impulsar el sector audiovisual y empleo en Mendoza?.**

La industria del conocimiento local sigue expandiendo su ecosistema y el programa Cash Rebate ha sido una de las herramientas importantes que ha permitido el desarrollo de nuevas inversiones en el sector. Por eso, Mendoza lanzará su segunda convocatoria con un presupuesto de 500 millones de pesos y se espera que esta iniciativa continúe impulsando la producción cinematográfica y televisiva en la provincia, generando empleo y promoviendo el crecimiento económico. Enrique Vaquié comentó que este programa está ayudando a crear una actividad económica nueva para la provincia, profesionalizándola y permitiendo que esta industria sea más competitiva. Destacó además que “Se trata de una actividad que se integra muy bien con las otras que tiene la provincia. El objetivo de este incentivo es que sirva para generar trabajo en el sector y para sostener actividades conexas”.

- **Con las escrituras del PASIP adaptadas al nuevo Código Civil, Mendoza contará con un parque industrial modelo.**

El Parque de Servicios e Industrias de Palmira (PASIP) se somete al régimen de propiedad horizontal especial, lo cual permitirá iniciar el proceso de escrituración de los terrenos del predio a favor de las empresas adquirentes. Este detalle no es menor si tenemos en cuenta que, con la escritura, los inversores que compraron las parcelas en el PASIP podrán, por ejemplo, utilizarlas para acceder a financiamiento, lo cual permitirá apalancar el desarrollo de sus actividades económicas. Este logro es fundamental para la vida del PASIP, porque será el primer parque industrial y de servicios de Mendoza en haber aplicado los pasos reglamentarios para el sometimiento al citado régimen, lo cual impulsará la comercialización de las unidades aún disponibles.

- **Se analizará en un foro cómo repensar el vino argentino desde una mirada sostenible.**

Se sabe que los consumidores de otras partes del mundo son cada vez más conscientes de la importancia del cuidado del medio ambiente y que eligen productos que hayan sido elaborados de modo sostenible. El vino, que está atravesando una coyuntura compleja, no es ajeno a esta demanda de los compradores. Wines of Argentina (WofA), entidad responsable de la promoción del vino argentino en los mercados mundiales, ha organizado “Sustenta-Vitis”, el primer foro para repensar el vino argentino desde una mirada sostenible. El foro de sostenibilidad en la agricultura abordará conceptos como agro-ecología, métodos de fertilización óptimos en viticultura orgánica y control de enfermedades, entre otros. Está orientado principalmente a profesionales de la enología y la agronomía, responsables del área de sostenibilidad de bodegas y empresas, estudiantes de ciencias agrarias y carreras afines, aunque también para el público en general.

## NOTICIAS LOCALES.

- **Avanza la construcción del nuevo hotel-casino en General Alvear.**

Se están llevando a cabo las obras correspondientes al nuevo hotel. La gerenta a cargo Roxana Crisafuli destacó lo siguiente: “esperamos que para mayo podamos tener algunas de las habitaciones para recibir al turista que viene a la fiesta de la ganadería y por todo lo que ofrece Alvear”. El predio contará con un Hotel Boutique de 38 habitaciones, pileta de natación, restaurante, sala de entretenimiento, y todo lo que necesita para que tanto el turista como el Alvearense pueda disfrutar de sus instalaciones. La obra tiene alrededor de más de 70 personas alvearenses trabajando y, una cuadrilla que trabaja para la empresa hace más de 20 años. Además, aseguró que realizan la mayoría de las compras en el lugar y agradeció a cada uno de los proveedores.

- **Más de 200 carreras en la edición 2023 de la Oferta Educativa.**

Con una vigencia de 25 años, se acerca una nueva edición de la Oferta Educativa en General Alvear que organiza la cámara joven de comercio. En este 2023 la Oferta Educativa versará bajo el lema «La educación es la herramienta más importante para la transformación”. “Nuestro desafío es que los jóvenes no tengan que emigrar para buscar capacitarse y convertirse en profesionales y además siempre estamos en la búsqueda de atraer estudiantes de otras localidades para colaborar con el crecimiento del departamento”, comentó Marina Rodríguez, presidente de la Cámara Joven. La oferta Educativa se realizará el miércoles 13 de septiembre en las instalaciones del Informador Turístico en el kilómetro cero de Alvear.

## Agenda Semanal

Lunes 11 de septiembre hasta el viernes 15 de septiembre.

Eventos:

### **12 de septiembre del 2023**

CHARLA NUEVA ECONOMÍA SOSTENIBLE, CIRCULAR Y HUMANA  
Colaboratorio de la Biblioteca de la FCE UNCUYO

Link de inscripción:

<https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSfh8k36uNopdnZqlGx2SNH1QvZbxT4abySvBvvsWBCLD3z0Aw/viewform>

### **12 al 14 de septiembre de 2023**

RONDA DE NEGOCIOS INTERNACIONAL DEL SECTOR DEL PETRÓLEO Y EL GAS

Lugar: Predio Ferial La Rural

Fecha límite de inscripción: 7 de septiembre de 2023

Inscripción:

<https://oilgas2023.koyag.com/signinups/inscripcion-de-exportadores/register>

### **14 de septiembre de 2023**

CHARLA SOBRE LA INTERNACIONALIZACION DE MENDOZA

Lugar : Salon Azul de la Legislatura

Hora: 18:30 hrs

### **14 de septiembre de 2023**

LANZAMIENTO SITEVINITECH 2024

Lugar: Espacio Lodo – Acceso Sur lateral este 5279

Hora: 18 hrs

Información: [Más información](#)

### **15 de septiembre de 2023**

HYATT MASTER FOOD AND WINE

Lugar: Park Hyatt Mendoza

Hora: 20 hrs

Información: Recepción Park Hyat Mendoza (Chile 1124, Ciudad Mendoza) o  
WhatsApp 261 4 411234

### **15 de septiembre de 2023**

DESAYUNO MENDOZA LIDER EN INNOVACIÓN

Lugar: Nave Cultural Ciudad

Hora: 19 hrs

Información: [comunicacion@poloticmendoza.com](mailto:comunicacion@poloticmendoza.com)

### Futuros Eventos:

#### **18 de septiembre del 2023**

##### **PRIMER FORO INNOVACIÓN MENDOZA**

Lugar: Auditorio IMPSA, Carril Rodríguez Peña 2451, Godoy Cruz, Mendoza

Link de inscripción:

[https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSciVRDw5IJ5W7RfpQ\\_JSM5\\_38UKrPJHy03-WQBswMN6VpfCA/viewform](https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSciVRDw5IJ5W7RfpQ_JSM5_38UKrPJHy03-WQBswMN6VpfCA/viewform)

#### **1 de noviembre del 2023**

##### **PICTO 2023: Convocatoria abierta para presentar proyectos**

Link:[https://www.argentina.gob.ar/sites/default/files/2023/08/bases\\_-\\_picto\\_2023\\_region\\_de\\_cuyo.pdf](https://www.argentina.gob.ar/sites/default/files/2023/08/bases_-_picto_2023_region_de_cuyo.pdf)

### El presente informe es:

- Realizado por: Gómez Roa Mariana, Kryskiv Melisa, Rodríguez Emanuel.
- Supervisado por: Lic. Walker, Iván

### Fuentes de consulta:

<https://www.diariolasamericas.com/contenidos/economia.html>

<https://mobile.reuters.com/business>

<https://www.eleconomista.es/economia/>

<http://www.aquieuropa.com/noticias/economia>

<https://es.mercopress.com/economia>

<https://es.investing.com/news/>

<https://www.cesla.com/noticias-economia-brasil.php>

<https://www.americaeconomia.com/brasil>

<https://www.eleconomista.com.mx/>

<http://ecocuyo.com/>

<http://www.losandes.com.ar/>

<http://vinasfm.com/noticias/>

<http://www.unoalvear.com/>

<http://elalveareense.com/>

<https://www.elsol.com.ar/>

<https://viapais.com.ar/mendoza/>

<https://mendozaeconomico.com.ar>

<https://www.mendoza.gov.ar/prensa/economia/>

<https://entorno.jornadaonline.com/index.php/category/economia/>

<https://www.inversionycomercio.org.ar/calendario?t=cap>

[http://www.uncuyo.edu.ar/ciencia\\_tecnica\\_y\\_posgrado/](http://www.uncuyo.edu.ar/ciencia_tecnica_y_posgrado/)